

R.P. Alfonso Morales,

casilla 525,

Santiago. De Arequipa, 23 - 1962.

404 5244

360

Mi respetado Padre y dilecto discípulo! Grande es mi satisfacción con su carta última, fecha 11 del presente que acabo de recibir. Le agradezco las noticias que sobre fray Juan de Dico Larraburu tiene la amabilidad de anotarme. Todo para mí es de valor indiscutible, pues la biografía se construye con mil pequeñas referencias. Es lamentable lo que Ud. expresa sobre la falta de datos de algunas épocas conventuales. Es cosa corriente en todo los archivos del mundo. Todo depende del celo que tengan los encargados de recopilar documentos y de redactar los acontecimientos que se producían. Hay antiguas partidas parroquiales en las que sólo se dice esto: "baptizó a un niño al cual le impusieron el nombre de P.", hijo de Jn el cantero y de su mujer". Haga alguien historia documental con esta referencia. Pero, revisando luego los padrones municipales, pleitos judiciales y protocolos notariales, se puede llegar a saber que aquel bautismo, actuó el más importante de nuestra existencia y el más alto título de noblesas (como decía San Luis rey de Francia), correspondía a un niño llamado PEDRO DE VALDIVIA, que crearía en la región antártica toda una gran nación, siendo hijo legítimo de Juan Arias de Melo, portugués y dueño de ricas canteras en la Sierra de Guadalupe, y de Isabel Gutiérrez de Valdivia, que legó su ilustre apellido y prosapia hispana al fundador del reino de Chile. (Lo antes expresado no es histórico. Es sólo una muestra de cómo hay que buscar, interpretar y completar, compilando otros textos antiguos para establecer claramente lo que tenemos desconocido).

Para el P. Larraburu nos quedaría, a mi juicio, mirar en el Archivo Nacional algún día oportuno lo referente a su incorporación en el Ejército Patriota y más tarde su pensión castrense, si obtuvo que se le concediese. También hay datos preciosos que pueden recogerse en los viejos libros de "Enterramientos", que conserva el archivo del Cementerio General, que a mi entender comienzan por 1818. Si el religioso mercedario y gran patriota fue sepultado en Santiago, es posible encontrar la nota en el libro, donde diga claro su edad y el lugar de su nacimiento. Ya después revolveré por las parroquias. Podré encargarla al buen amigo Fidel Araneda Bravo, que también tiene su parroquia, que me pida el acta de bautismo de Larraburu en los aproximados años de su nacimiento.

La gran noticia del GENERAL de su inclita Orden, perteneciente a su misma Provincia (el amado Chile) nada he sabido hasta hoy. No la he visto publicada en la prensa peruana ni con letra de hormiga, pues todo lo leo diariamente.

Correspondo agradecido los buenos recuerdos de los PP. Siempre soy su amigo que mucho le estima y saluda afmo.

**[Carta] 1962 junio 23, Arequipa, Perú [a] R.P. Alfonso Morales, Santiago, Chile [manuscrito] Juan Mujica de la Fuente.**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Autor secundario:Morales Ramírez, Alfonso

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] 1962 junio 23, Arequipa, Perú [a] R.P. Alfonso Morales, Santiago, Chile [manuscrito] Juan Mujica de la Fuente. 1 hoja ; 24 x 16 cm

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)